
 

Участие в Гражданском форуме  Республики Бурятия 

 

 

Управление образования МО «Мухоршибирский  район»   9 октября 2014 года  

участвовало в работе  Гражданского  Форума  Республики Бурятия, инициированного общественной 

палатой РБ. 

В работе Форума приняли участие более 4000 участников – представителей Общественной палаты 

Российской Федерации, органов государственной власти. Общественных структур, бизнес – сообщества, 

ученых и экспертов Республики Бурятия, а также представителей из 5 субъектов Российской Федерации 

и в режиме он-лайн из Забайкальского края, Амурской  и Иркутской областей. 

В основании программы Форума, которая предусматривала работу шести дискуссионных 

площадок, выставку-презентацию лучших социальных практик, семинары и пленарное заседание, было 

положено Послание Федеральному Собранию Российской Федерации 12 декабря 2013 года Президента 

РФ В.В. Путина, который подчеркнул, что «современной России необходима широкая общественная 

дискуссия, причем с практическими результатами, когда общественные инициативы становятся частью 

государственной политики  и общество контролирует их исполнение». 

Приветствуя участников форума на дискуссионной площадке «Общественное участие в 

повышении качества образования» Министр образования и науки РБ А.В. Дамдинов отметил, что какое 

образование такое и будущее общество. Необходимо развивать  традиции по поддержке образования со 

стороны общества, общественных институтов. В выступлении Еникеевой Ю.Ф. председателя «Клуба 

Молодых мам» прозвучал гражданский заказ на качество дошкольного образования. Как сформировать 

доверие родителей к детскому саду? На сегодня  детский сад остается закрытой системой, детей видят 

только на утренниках. Родитель пока принимает то, что планирует воспитатель. Необходимо с 

родителями планировать содержание дошкольного образования. Обеспечить открытость системы 

дошкольного образования. 

Заместитель председателя Муниципального Совета по образованию г. Улан-Удэ Жалсанова Л.М. 

говоря о роли  общественной экспертизы и общественной оценке качества образования как механизма 

реализации общественного заказа отметила, что общественные эксперты должны научиться слышать и 

говорить на одном языке. Оценку общественность может дать, а вот контроль-это полномочия надзорных 

органов. Родитель  должен  оценивать там, где все видно и понятно. Все участники образовательного 

процесса должны понимать: происходит ли обучение, рост уровня развития интеллекта. 

О направлениях деятельности Совета отцов в образовательных учреждениях г. Улан-Удэ 

рассказывал председатель Совета отцов Афанасьев С.С.. Он отметил, что Советы  наряду с другими 

мероприятиями  широко привлекают к работе СМИ, обеспечивают межведомственное взаимодействие,  

собираются 1 раз в полугодие. Эффект от работы Советов уже есть. Заметно улучшилось  привлечение и 

готовность отцов что-либо сделать. 

Интересная  дискуссия состоялась по вопросам обсуждения профессионального стандарта 

педагога, который будет утвержден в январе 2015 года, плюсов и минусов системы оплаты труда 

педагогических работников, существующая методика начисления заработной платы педагогов была 

подвергнута критике со стороны Монголонова А.У., председателя БР «Общероссийский профсоюз 

образования». 

В ходе широкого обсуждения проблем в докладах, выступлениях, обсуждениях участники Форума 

констатировали, что только координация усилий общественных структур, бизнеса и государства ради 

каждого Человека, Личности и Гражданина позволит комплексно решать важнейшие социальные задачи.  

 


